

másterclub con...

(AAN3970)

000 196470

Es un soñador, don Luchi. Un soñador irredible. Con lo bueno y lo malo que conlleva el serlo. ¡Lo bueno? Seguir creyendo, casi devotamente -pese al fracaso estrepitoso del régimen soviético y con el Muro de Berlín en el suelo- en esos ideales que desean ser más potentes que la realidad que parece haberlos derribado... ¡Lo malo? La falta de realismo para admitir que el mundo va para otro lado del que él quería conducirio... Con el fin de conversar, entre otras cosas, de su libro El

de los próceres bolcheviques -una enorme piscina de aguas filtradas y analizadas y, al fondo, una pérgola, al centro de la cual, junto a la patagua, yace el ataúd de su hijo fallecido durante el exilio.

Impresiona ver a Luis Corvalán, a los 76 años, "vivito y coleando", junto a la morena y sensual Lily Castillo -con quien lleva 46 años de feliz matrimonio-, recordando que nunca fue un padre severo con sus 4 hijos, en tanto mientras conversamos regalones con ternura a Julieta, la nieta, hija de María Victoria

te simple y sencillo, poco ilado a sumergirse en reflexiones sesudas y, menos, inclinado a la introspección, nos encontramos con un Corvalán cuyas fortalezas emergen evidentes cuando se trata de hacer el relato o racconto de los hechos, y cuyas debilidades, en cambio, se dejan entrever toda vez que se siente exigido a argumentar con rigor y consistencia, para defender sus puntos de vista. No en vano me repite una y otra vez, a lo largo de la entrevista: "Para mí, son preguntas muy difíciles éstas que usted me hace... En el terreno personal, no me las he preguntado nunca y, en lo político, siento que es necesario hacerle toda una historia previa para poder llegar al fin a contestarle...". ¡Y por qué no iba a ser así! Si como él mismo dice: "Yo no soy ni un ideólogo, ni un teórico, ni un pensador...".

¡Y claro que no lo es! Luis Corvalán López es un político de trinchera, activista y polémico, y un hombre de hogar, más bien quitado de bulla. Orundo de Chillán, ingresó a la Juventud Comunista a los 15 años. Profesor primario, ejerce sólo un año la docencia. Luego se inclina por el periodismo. Funda el diario comunista *El Siglo*, ejerciendo todos los cargos hasta llegar a la dirección. Dos veces senador, fue relegado en las épocas de González Videla e Ibáñez del Campo.

Muchas leyendas se tejen en torno a él durante su prolongado exilio en Rusia -luego del pronunciamiento militar de 1973-, entre ellas,

LUIS CORVALAN

Defe 16

"No hay que equivocarse, este no es el fin del comunismo", afirma, enfático, el ex secretario del PC chileno, quien en estos días publica su libro *El derrumbe del poder soviético*.

por Rosario Guzmán Errázuriz

45

miembro del poder soviético, que en estos días publica Editorial Los Andes, el que fuera por más de 30 años secretario general del Partido Comunista criollo nos recibe en esa suerte de casita quinta que adquirió en 1989 en San Bernardo, por la modesta suma de 4 millones de pesos: "Nunca en mi vida quise tener casa propia. Considero enemigo de la propiedad privada... (sonríe maliciosamente). Y hoy es Lily (su mujer) la propietaria de esto", nos va contando mientras recorremos los apóstoles de la vieja cañota, su escritorio de construcción reciente -atribuido de libros, objetos, recuerdos y fotografías de lo más 'granado'

que vive con su marido en el hogar paterno. El no afirma esa infancia suya pobre, pobreína, en la que la infusa expresión de felicidad era el pescado frito que cocinaba su madre analfabeto, o ese permiso esporádico para montar a caballo allá en Tomé... Pero dice que tampoco la resiente. Que para él eso que le tocó vivir -confiesa- era lo natural, así como lo fue el que su padre lo abandonara cuando él tenía apenas 3 años. "Voy a decir si porque eran otros tiempos, pero las alegrías y las penas se vivían con menor intensidad que hoy día, donde todo parece más angustioso y traumático", sentencia.

Y si a eso le añadimos que él es un hombre eminentemente

AUTORÍA

Corvalán, Luis

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Luis Corvalán [artículo] Rosario Guzmán Errázuriz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)